

Diario Al día

Abril 2024
Edición N°737
Máx. 21-Min.8
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

TRÁGICO ACCIDENTE EN CATEMU



Estudiante de la Escuela Industrial pierde la vida en colisión de motos

Pág.2

Municipio y DAEM de San Esteban inauguraron nuevo y moderno sistema para iluminar en su totalidad el Liceo San Esteban

Pág.3

Culminó Escuela de Líderes para dirigentes del centro de la comuna de Los Andes

Pág.5

Proyecto busca crear un circuito Arqueológico, Patrimonial y Turístico en el Valle de Aconcagua



Educando con amor



Colegio Andes Chile TOP FIVE en resultados SIMCE 2023



@CACH.COLEGIOANDESCHILE

Municipio y DAEM de San Esteban inauguraron nuevo y moderno sistema para iluminar en su totalidad el Liceo San Esteban

El proyecto, avaluado en 8 millones de pesos, fue inaugurado por el alcalde Ortega en compañía de autoridades y comunidad educativa, quienes valoraron la instalación de luminarias y focos en su nueva cancha de futbolito, en el frontis y en el jardín del establecimiento para que así los alumnos y talleres deportivos puedan utilizarla sin problemas.

Como un gran avance en la recuperación y renovación de espacios fueron catalogadas las mejoras de iluminación para el Liceo San Esteban, logradas gracias a un trabajo mancomunado entre la Municipalidad, la Oficina de Deportes y el Departamento de Educación Municipal.

En una solemne ceremonia, que contó con la presencia de autoridades locales y provinciales, encabezadas por el alcalde Christian Ortega, sumado a la comunidad de la modalidad vespertino del establecimiento, se inauguraron las nuevas luminarias del Liceo San Esteban. El proyecto, que tuvo una inversión que bordea los 8 millones de pesos, consistió en la instalación de 25 luminarias en todo el perímetro del Liceo: en el frontis, en los pasillos, en el jardín y en la nueva cancha de futbolito, que permitirá contar con un espacio más iluminado y seguro para la práctica deportiva de alumnos y talleristas.

Cabe resaltar que este proyecto viene a complementar la concreción de la anhelada cancha de pasto sintético, que fue una solicitud de los propios alumnos y que fue inaugurada el 2023.

Precisamente, el alcalde Christian Ortega se mostró muy feliz de poder contar con este espacio, afirmando que “junto a las comunidades del Liceo San Esteban, estamos muy contentos, porque hemos logrado inaugurar distintos proyectos relevantes en el establecimiento. Este nuevo sistema de iluminación permitirá la práctica deportiva durante la noche en esta cancha, que acondicionamos y construimos especialmente para los alumnos. Hemos trabajado mucho para brindárselos a nuestros estudiantes y jóvenes. Pero no solo iluminamos la cancha, a un costado tenemos la cancha de volleyball playa y los jardines del establecimiento, este es un compromiso con los estudiantes que estamos entregando y que, sin duda, desarrollamos un espacio deportivo para la comuna de San Esteban”, afirmó.

Por su parte, Rafael Contreras, estudiante del Liceo San Esteban destacó la labor desarrollada por los equipos del establecimiento, del municipio y de DAEM, que permitió generar una acción coordinada que dio positivos frutos: “La verdad, es que me parece una linda iniciativa. Me parece muy bien que hayan podido iluminar el Liceo y la cancha, que era un sector que estaba muerto. Quedó muy bonito y apta para todos los tipos de deportes, así que espero que sea útil, que la cuidemos y esta iluminación me parece perfecta para el desarrollo de cualquier deporte en horario nocturno”, finalizó.



Culminó Escuela de Líderes para dirigentes del centro de la comuna de Los Andes

Un total de 16 dirigentes sociales y vecinos participaron de la iniciativa que tenía como fin otorgar habilidades de liderazgo, comunicación y alfabetización digital.

Con total éxito finalizó la Escuela de Líderes y Fortalecimiento Organizacional en la que participaron vecinos y dirigentes sociales del centro de Los Andes, que trabajan bajo el alero del programa Quiero Mi Barrio casco Histórico Oriente de Los Andes.

Esta iniciativa se desarrolló en dos jornadas, entregando herramientas de gestión, habilidades de liderazgo, comunicación efectiva, alfabetización digital y uso de redes sociales para negocios, con el fin de que estos conocimientos adquiridos puedan ser usados por los participantes junto a sus vecinos.

La actividad se enmarca en el Plan de Gestión Social del programa Quiero mi barrio, siendo uno de los ejes la participación ciudadana, por ende, fueron los mismos vecinos quienes manifestaron su inquietud por participar de este tipo de instancias.

Al respecto, Raema Torres, profesional social del programa Quiero Mi Barrio Casco Histórico Oriente de Los Andes manifestó que “tuvimos una gran participación, donde los dirigentes pudieron obtener las herramientas que les ayudarán en su desempeño junto a sus vecinos y organizaciones a las que pertenecen”.

Por su parte, Edelmira Viveros, dirigente social sostuvo que “son cursos que nos enseñan cosas que podemos aplicar y herramientas muy útiles para todos”.

Asimismo, Juan Riquelme, tesorero del Consejo Vecinal de Desarrollo del Casco Histórico Oriente comentó que “nos entregaron muchos conceptos que son aplicables en nuestra labor como dirigentes y que permiten el fortalecimiento como vecinos”.

Esta fue la primera actividad del Plan de Gestión Social del programa quiero Mi Barrio Casco Histórico Oriente de Los Andes, próximamente se hará un intercambio de experiencias el con el barrio Las Lagunas de la comuna de Casablanca, para seguir avanzando con el plan.



Inscríbete a nuestro Newsletter y recibe todos los días el Diario Al Día en tu mail



Sólo debes llenar el formulario






Camila Cruz
MAQUILLAJE

NOVIAS:
ELEGANCIA Y LUJO

www.camilacruz.cl

@maquillajecamilacruz



SUSHI MONA
RESTAURANT + SUSHI BAR

LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS
MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS
DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS

Avenida Miraflores #1219

+56 9 7889 0103

2 2985 6639



VICTORIA
CALDERÓN QUEVEDO
CONSULTORIO JURÍDICO

Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

Lunes a viernes 9 a 14 horas
Jesuita 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay

+56 9 53-30-79-16

Murphy Corretajes
ASESORIAS INMOBILIARIAS

+56 9 9868 8289

kmurphycordova@gmail.com

EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

| | | | | |
|-----|--|-----|--|-----|
| Lun | | 8° | | 21° |
| Mar | | 9° | | 25° |
| Mié | | 10° | | 23° |
| Jue | | 9° | | 24° |
| Vie | | 8° | | 21° |
| Sáb | | 8° | | 18° |

Proyecto busca crear un circuito Arqueológico, Patrimonial y Turístico en el Valle de Aconcagua

Pro Aconcagua y Codelco Andina, se han unido una vez más para trabajar colaborativamente en un proyecto, que no solo se traducirá en la recopilación de información, si no que se materializara en un libro, en un circuito arqueológico, patrimonial y turístico en la parte alta de Aconcagua. Mejoras de infraestructura, protección y marketing para el Valle de Aconcagua

“Puesta en valor de Circuitos Arqueológicos Río Blanco - Camino Internacional” se denomina el proyecto que -desde octubre del 2023- se encuentra ejecutando Pro Aconcagua, que tiene por objetivo caracterizar y poner el valor, como su título lo indica, cuatro sitios ubicados en el sector alto del Camino Internacional.

El Camino Internacional de Los Andes ha sido una vía de comunicación utilizada desde tiempos prehispánicos y tiene un papel crucial en la historia de las comunicaciones, los contactos culturales y el tránsito de personas y bienes a lo largo de los siglos. En toda la extensión de la ruta, confluyen múltiples testimonios materiales e inmateriales que permiten reconstruir diferentes etapas de la historia en las fronteras actuales de Chile y Argentina.

El proyecto financiado por Codelco Andina y liderado por la Corporación Pro Aconcagua, “busca llevar a cabo un trabajo de investigación exhaustivo, sosteniendo diferentes campañas de arqueología, acciones de puesta en valor, infraestructura y difusión de los valores patrimoniales de estos sitios, con el fin de caracterizarlos, resaltar su importancia histórica y promover su conservación”, mencionó Luis Hernán Concha, Gerente de Sustentabilidad de Codelco División Andina.

Estas acciones se llevarán a efecto a través de la realización de múltiples actividades científicas y el trabajo interdisciplinario de un equipo de profesionales chilenos y argentinos, encabezados por el arqueólogo Marcos Quiroga, con vasta experiencia en la arqueología histórica y que viene trabajando en estos temas en Chile, junto a la Corporación desde el año 2017.

Marcos Quiroga destacó que “nuestro equipo busca relevar información científica sobre las diferentes etapas de ocupación de los sitios, así como la reconstrucción de los aspectos de la vida social, política y económicas desarrollada en el entorno de la cordillera de los Andes y sus caminos”.

Asimismo, la Gerente de Pro Aconcagua, Claudia Gajardo, informó que “este proyecto -que construimos junto a Codelco- se desarrollará en diferentes etapas, que incluye la investigación, restauración, conservación y destacando la habilitación de infraestructura que resalten los valores patrimoniales, con la creación de un circuito arqueológico”.

“Así como, la elaboración de un libro de difusión, exposiciones y no menos importante fomentar la colaboración con la comunidad y los emprendedores para promover el desarrollo sostenible de la zona, generando oportunidades de empleo y actividades turísticas”, mencionó.

Este proyecto tendrá una duración de 2 años, partió en octubre del 2023 y tiene a los involucrados muy satisfechos por los hallazgos, los que será informados a la comunidad una vez que estos sean validados.



Gran avance presenta la ejecución del cuestionario CEAL SM en los centros de salud del Servicio de Salud Aconcagua

Un 67% de los centros de salud correspondientes al Servicio de Salud Aconcagua completaron el Cuestionario de Evaluación de Ambientes Laborales y Salud Mental (CEAL-SM), con lo cual ya están en condiciones de avanzar a la siguiente etapa de este protocolo, enfocado en la planificación e implementación de medidas para mejorar los índices de riesgos psicosociales en estas plazas laborales.

El cuestionario CEAL-SM es el instrumento de la Superintendencia de Seguridad Social (SUSESO) utilizado en Chile para medir los riesgos psicosociales en una organización. Este proceso de levantamiento de información es parte del Protocolo de Vigilancia de Riesgos Psicosociales, que busca mejorar las condiciones laborales de las y los trabajadores.

Una de las instituciones que ha estado colaborando activamente con este proceso en el Servicio de Salud Aconcagua es el Instituto de Seguridad Laboral (ISL), en su rol de organismo público de la Ley 16.744. Natalia Kusch, psicóloga del ISL, relevó la importancia de contestar este cuestionario para las y los trabajadores, ya que es un instrumento que permite mejorar sus condiciones laborales.

“La implementación, tanto del protocolo como la aplicación del cuestionario, ha impactado de forma muy positiva los lugares de trabajo, ya que nos permite levantar cuáles son hoy día las condiciones que podrían estar generando enfermedades de salud mental, o sea, que están impactando de manera negativa en la salud”, comentó la profesional.

Entre los centros de salud del Servicio de Salud Aconcagua que ya terminaron el cuestionario CEAL-SM se encuentran: Hospital San Camilo, Hospital de Los Andes, Hospital San Antonio de Putaendo, Hospital Psiquiátrico Dr. Phillippe Pinel, Bases Samu, Hospital San Francisco de Llay Llay, Cefam Llay Llay y Cefam Cordillera Andina; mientras que los establecimientos que siguen en evaluación son el Cosam San Felipe, la Dirección del Servicio de Salud Aconcagua, Cefam San Felipe El Real y Cosam Los Andes.



Trágico accidente en Catemu: Estudiante de la Escuela Industrial pierde la vida en colisión de motos

La Dirección de la Escuela Industrial de San Felipe se unió al luto por la trágica pérdida de uno de sus alumnos, Lucas Fuentes Pulgar, de 17 años, quien lamentablemente falleció a consecuencia de graves lesiones sufridas en un accidente ocurrido la noche del Sábado 20 de Abril, alrededor de las 23:00 horas.

Lucas, estudiante de la carrera de Mecánica Automotriz y residente en el sector de Seco Alto, fue víctima de una colisión entre la moto que conducía y la moto de un amigo, también menor de edad, mientras circulaban en el mismo sentido por calle Riquelme, en pleno centro de Catemu.

El Comisario de Carabineros de San Felipe, Mayor Jorge Guzmán, ha informado que las causas fundamentales de este trágico accidente están siendo investigadas por la SIAT. Además, se ha señalado que el conductor de la otra motocicleta involucrada, un menor de 16 años, resultó prácticamente ileso en la colisión. Este joven fue detenido por presunta conducción en estado de ebriedad con resultado de muerte y ha sido puesto a disposición del Tribunal de Garantía de San Felipe.

En este momento de dolor, el colegio indicó que “extendemos nuestras más sinceras condolencias a la familia y seres queridos de Lucas Fuentes Pulgar. La comunidad educativa de la Escuela Industrial de San Felipe está profundamente conternada por esta irreparable pérdida y brinda todo su apoyo en este difícil momento”.





Universidad de
Aconcagua

Matrícula GRATIS

ADMISIÓN

2024

BECA REGIONAL

20%
Dcto

EN ARANCEL

NO SE EXIGE PAES

(Oferta de carreras Autorizada por el Consejo Nacional de Educación, CNED)

Carreras Técnicas de Nivel Superior en:

Construcción y Obras Civiles

Minería y Metalúrgica

Mecánica Industrial

Administración de Empresas

Electricidad

Continuidad de Estudios a:

Ingeniería Industrial para TNS (Semipresencial)

Santa Teresa N° 301, Los Andes

Más información +56 2 2583 2451 / +56 9 3189 3169
admision.losandes@uac.cl

INSTITUCIÓN NO ACREDITADA

UAC.CL